



digital.union@sonapresse.com

L'actu du web

LES COMMUNAUTÉS

Hans NDONG MEBALE
COMMUNAUTÉS CRIES : UN
PERSONNEL DE LA SANTÉ
FIDÈLE



Photo: DR

Le personnel infirmier est une ressource très demandée un peu partout au Québec. Dans les communautés cries de la province, les effectifs sont restés relativement stables, alors qu'ailleurs, le système de santé a connu de nombreux départs.

POLLUTION PLASTIQUE : INJUSTICE POUR LES COMMUNAUTÉS VULNÉRABLES



Photo: DR

La pollution par les plastiques touche les communautés marginalisées et les communautés vivant à proximité des sites de production et de traitement des déchets plastiques de manière disproportionnée, ce qui constitue une injustice environnementale, selon un nouveau rapport du Programme des Nations unies pour l'environnement (PNUE) et de l'ONG pour la justice environnementale Azul, publié mardi, rapporte le média en ligne rezonodwes.com.

PIERRE MÉNÈS : LES CONSÉQUENCES SUR SA COMMUNAUTÉ DE TWITTOS



Photo: DR

Ses coups de gueule sur le plateau du Canal Football Club (CFC), Pierre Ménès les prolonge volontiers sur la toile. Car il a bien compris les règles des réseaux sociaux et il maîtrise les leviers qui font croître l'audience : une parole sans filtre et des clashes assumés. Mais ce qui a fait hier son succès, se retourne aujourd'hui contre le journaliste.

" Le coin du savoir " : autour du mariage, du savoir-être et du savoir-faire

Cherolle MISSOUKI
Libreville/Gabon

On peut considérer qu'une éducation est réussie si elle parvient à faire de nous des êtres équilibrés qui s'adaptent aux exigences du monde dans lequel ils évoluent. C'est le créneau de la communauté " Le coin du savoir ", une page créée en août 2020 sur le réseau social Facebook.

Selon Irène Dembe, administratrice de la plateforme, " Le coin du savoir " est une page consacrée à l'éducation. " Nous estimons qu'on peut parler d'épanouissement par le biais de l'éducation lorsqu'aucun pan de cette dernière n'est délaissé (savoir, savoir-être, savoir-aire). Il y a l'instruction (tout ce que l'on apprend à l'école) mais aussi les valeurs transmises par nos parents ", dit-elle.

Suivie par 983 personnes, la communauté aborde des questions liées à l'éducation et met à l'honneur la tradition au travers des contenus vidéos dans lesquels il est " possible d'acquérir le savoir, le savoir-être et le savoir-faire ", souligne l'administratrice. Avec les rubriques " l'école du mariage " et " les ateliers d'Irène ", les membres de la page sont édifiés sur tous les



Photo: DR

Communauté «Le coin du savoir».

aspects du mariage coutumier. L'art du débat, la gestion des conflits dans le couple, comment entretenir des relations harmonieuses avec les autres, comment améliorer les relations entre

frères et sœurs, comme initier les tout-petits aux mathématiques, comment s'entendre sur l'éducation des enfants en garde partagée ou encore la gestion du temps et des priorités pour réussir à

l'école sont autant de thèmes évoqués.

" Bonne initiative, la jeunesse ne connaît plus les traditions ", commente Aimée Lysiane Humbert, membre de la communauté.

EXPRESSION
DIRECTE



Photo: CM

" LA CONNAISSANCE DE NOTRE CULTURE FAIT DE NOUS DES ÊTRES ÉQUILIBRÉS "

CM
Libreville/Gabon

En février dernier, la communauté " Le coin du savoir " a lancé sur sa page un jeu concours intitulé " J'aime ma culture " où il était question pour les participants de présenter dans une vidéo de deux minutes un aspect de la tradition. Pour l'administratrice de la plateforme, Irène Dembé, par ailleurs professeur de français et

écrivaine, la culture est importante dans la construction d'un individu. " La connaissance de notre culture fait de nous des êtres équilibrés. Comment s'ouvrir au monde si l'on ne sait pas qui on est ? Cette culture c'est notre identité. C'est notre base, notre socle. Il y a énormément à tirer de la tradition en termes de savoir-être. La tradition a tout prévu et je pense que le fait qu'un grand nombre délaisse les traditions est à l'origine des

problèmes que nous connaissons. Donc, personnellement, je prône le retour aux sources. Combien encore aujourd'hui font l'effort d'aller au village pendant les vacances avec les enfants ? Combien d'enfants savent parler leur langue ? Leur arbre généalogique ? Je pense qu'il y a fort à faire. Mais il est possible d'amener les plus jeunes à s'intéresser à nos us et coutumes ", explique-t-elle.